

La vida en Cataluña

Cumplimentando a las autoridades. Recepción en el Consulado

Barcelona, 11. El embajador de Francia, llegado esta mañana, ha cumplimentado a las primeras autoridades, y esta tarde visitará diversas instituciones francesas.

Por la noche asistirá al Consulado, donde recibirá a sus compañeros.

Luego presidirá la Asamblea general que se celebra esta noche en la Cámara de Comercio francesa.

Mañana la colonia francesa le invitará a un banquete en el Hotel Ritz.

Procesados absueltos

Barcelona, 11. En la Audiencia ha comenzado la vista de la causa instruida contra Domingo Comina y Francisco Ballester, acusado el primero del delito de disparos, y el segundo de homicidio contra Pedro Porta, hecho acaecido en el término del Hospital, el 11 de Agosto de 1920, y en el que fueron aprehendidos por varios sindicalistas el conde de obras don Juan Póll y algunos amigos que le acompañaban.

Uno de éstos, llamado Pedro Mediavilla, fallecido ya, mató en una taberna, donde se refugió, al sindicalista Manuel Figueras.

El jurado ha dictado veredicto de inculabilidad, absolviendo la Sala a los procesados.

Fuego a bordo

Barcelona, 11. A bordo de un vapor finlandés, surto en este puerto, se declaró un incendio, siendo sofocado fácilmente por el servicio de bomberos, que acudió con prontitud al lugar del siniestro.

Se quemaron varias bombas de celulosa, valoradas en cuatro mil pesetas.

Hombres ilustres

Los tres y media en punto partió de la Patriarcal la comitiva, formada por un piquete de la Guardia municipal de a caballo, la Banda municipal, carroza con seis caballos y la Fedérica, conduciendo los restos de la Orquesta, con San Miguel y la hija de Ortega.

Una dotación otra carroza, también a la Fedérica, con los restos de Quintana y una gran corona del Centro de Hijos de Madrid.

A continuación el duelo, formado por el alcalde de Madrid, el hijo de Ortega y Frías, el nieto de Quintana, don José María Blanco; un sobrino de San Miguel, teniente coronel don Luis Martín Pinillo; generales Weyler, Fridrich, representando al capitán general y al ministro de la Guerra; Luque, Aguilera, director general de la Guardia civil, señor Zubia, y el señor Rodríguez Carracedo.

Seguían, con sus respectivos estándares, los estudiantes y catedráticos de las Facultades de Ciencias, Derecho, Filosofía y Letras, Medicina y Farmacia, la Diputación y el Ayuntamiento con los maceros, representaciones muy nutridas del Ejército y de la Armada, Ateneo, Asociación de Actores, Escritores y Artistas, Centro de Hijos de Madrid, Asturiano y Unión Nacional de Estudiantes.

Marchaba después una compañía de Milicianos, con bandera y música, cerrando la comitiva la Guardia municipal de Caballería.

Presenció el paso de la fúnebre comitiva numeroso público; pasando por la calle de Magallanes, Arenales, Glorieta de Quevedo, Puencarral, Bilbao, Sagasta, Santa Bárbara, Génova, Colón, Recoletos, Cibeles, Alcalá y plaza de la Independencia, donde se despidió el duelo.

Continuaron hasta el cementerio, representantes de todas las Corporaciones ciudadanas.

Entrega de un pergamino

Una Comisión de practicantes de Medicina y Cirugía ha visitado esta mañana al general Weyler para hacerle entrega de un artístico pergamino en señal de gratitud por haber sido el creador del Cuerpo de practicantes profesionales en el Ejército.

El acto resultó muy simpático y cordial.

JUNTA EXTRAORDINARIA

En la Sociedad de Autores

El próximo día 15 se celebrará Junta general extraordinaria en la Sociedad de Autores.

En ella se tratará de dos asuntos de extraordinaria importancia, uno de ellos la reforma de la organización de la Sociedad y el otro, el convenio pactado, en principio con el Sindicato de Autores.

El día 14 se celebrará una Junta preparatoria para tratar en ella de los pleitos del pequeño derecho.

Parece que existe una gran lucha entre los principales elementos de este género por el triunfo de dos candidaturas que se presentaron al principio.

A última hora se ha presentado otra candidatura de conciliación, integrada, en su mayoría, por elementos de indudable prestigio.

He aquí la aludida candidatura: Felipe Orjón, Rafael Calleja, Ezequiel Enderiz, Antonio Rincón, Francisco Sanna, Federico Gil Asensio y Antonio Grañana.

El gobernador de Zaragoza

Zaragoza, 11. El cardenal Soldevilla ha visitado al gobernador civil para expresarle su satisfacción por la gestión que ha realizado en el desempeño de su cargo.

El arzobispo, señor Soldevilla, manifestó a los periodistas que espera no aceptar el Gobierno la dimisión del gobernador civil, y que éste seguirá en su puesto para bien de la provincia.

A la hora de telegrafarse se acaba de celebrar un banquete en la Diputación provincial, en honor de dicha primera autoridad, pronunciándose muchos brindis encomiásticos.

Próxima boda

En la iglesia de San Sebastián de esta corte se verificará el jueves 16, de enlace de la bellísima señorita María Rahola, hija del director de la Compañía de los ferrocarriles andaluces, con el notable ingeniero don Eduardo Requena.

Boletín de política extranjera

RECEPCION DIPLOMATICA. — París, 10. El presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, señor Poincaré, recibió esta mañana en el Quai d'Orsay al nuevo embajador de Italia en París, señor conde de Sforza.

CAMBIO DE CARTERAS EN ALEMANIA. — Berlín, 10. El ministro de

Alimentación, señor Hermes, que desempeñaba interinamente la cartera de Hacienda, ha sido encargado de desempeñar definitivamente este último ministerio, quedando, por lo tanto, vacante el de Alimentación.

VON KAPP NO PUEDE VOLVER A ALEMANIA.—Leipzig, 10. El juez instructor, de acuerdo con el fiscal general, ha denegado la demanda formulada por von Kapp para que se le concediera un salvoconducto para volver a Alemania, y se le eximiera, una vez allí, de prisión preventiva.

CONFERENCIAS Y ENTREVISTAS. París, 10. La Agencia Havas cree saber que, a demanda de Italia, la reunión de los peritos en cuestiones técnicas de las que ha de tratar la Conferencia de Génova será aplazada hasta el día 20 del actual mes de Marzo.

La entrevista que han de celebrar en París los ministros de Negocios Extranjeros acerca del problema de Oriente no tendrá lugar antes del 22 del corriente por encontrarse retenido en Roma hasta esa fecha el ministro de Negocios Extranjeros italiano, señor Schanzer.

EL GOBIERNO HELENO ESTA QUÉBRANTADO.—Atenas, 10. La Asamblea Nacional se reunirá esta tarde, a las cinco, para oír las declaraciones del jefe del Gobierno, señor Gounaris.

La situación del Gobierno parece haber quedado muy quebrantada, a consecuencia del acuerdo tomado por los diputados por Macedonia de denegar en lo sucesivo su confianza al Gabinete.

DONATIVO IMPORTANTE

Los señores Pérez, Martín y Compañía de esta corte, como representantes exclusivos en España de la conocida casa BISLERI, de Italia, han entregado en el Ministerio de la Guerra 500 cajas del producto antiplágico ESANOFELE, con destino a nuestro Ejército de África, considerando que los excelentes resultados terapéuticos de tan poderoso medicamento, han de producir inmejorable bien humanitario.

Nos complacemos en hacer público este ruego de los citados señores Bisleri, que tan generosa y caritativamente contribuyen a aminorar el mal que sufren nuestros hermanos.

BOLSAS

Cotización del día 11 Marzo de 1922

Interior 4 por 100. —Serie F 63,75—63,7; serie C 63,83—63,75; serie D 58,83—58,75; serie E 63,83—63,8; serie B 63,83—63,8; serie A 69,50—69,5; serie G y I 72,01—72,0; Fin corriente 63,75—00,00; Fin próximo 00,00—00,00.

Exterior 4 por 100. —Serie F 84,90—00,00; serie D 85,20—00,00; serie A 85,00—00,00; serie B 85,00—00,00.

Amortizable 5 por 100. —Serie A 93,15—93,15; serie C 93,10—93,25; serie D, 00,00—00,00.

Amortizable 5 por 100. —Serie F 93,00—93,00; serie C 93,45—93,75; serie A 93,50—94,10.

Amortizable 1917, 5 por 100. —Serie A, 93,15—93,15; serie C 93,10—93,25; serie D, 00,00—00,00.

Ayuntamiento de Madrid.—Expropiación: 87,00—00,00; Cédulas del Ensañeco 00,00—00,00; Vía Madrid 1903, 00,00—92,25; Empréstito 1911, 84,50—00,00; Empréstito 1913, 00,00—00,00.

Valores industriales.—Banco de España Acciones 533,00—31,00; Bonos, 319,00—319,00; Banco Hipotecario, Cédulas 4 por 100 91,50—00,00; 5 por 100 100,25—100,25; Banco Hispano Americano 190,00—00,00; Banco Español del Río de la Plata 221,00—221,00; Banco Español de Crédito 00,00—00,00; Banco Central 00,00—00,00; Banco Central Mexicano 00,00—00,00; Arrendataria de Tabacos 287,00—287,00; Fidejuras 48,00—46,50; Azucareras preferentes 00,00—66,50; ordinarias 32,50—32,50; Ferrocarriles: Norte, acciones 297,50—296,00; Alicante, acciones 291,50—292,00; Unión española de 25 psvivos 00,00—303,00.

Divisas.—Francos 57,25—56,95; Libras 27,77; Dólares 6,33—6,24; Marcos, 2,75—2,63.

Además se han cotizado:

Barcelona.—Interior 4 por 100, 63,60; Amortizable 5 por 100 93,50; Norte 297,50; Andaluces 000,00; Francos 37,10; E. ter. or. por 100 84,90; Alicante 292,75; Orensés 00,00; Libras 27,84.

París.—Cuatro por ciento exterior 000,00; Norte 000,00; Alicante 000,00; Libras 43,84; Liras, 56,87; Francos suizos, 217,25; Dólares, 12,21; pesetas, 175,50.

Londres.—Francos, 48,79; Idem suizos, 00,00; Florines, 00,00; Liras, 85,75; Pesetas, 27,77.

Conflictos obreros

EN EL EXTRANJERO

«LOCK-OUT».—Londres, 10. Han fracasado las nuevas negociaciones que se habían establecido entre los patronos y obreros del ramo de metalurgia, a instancias de los señores Lloyd George, el ministro del Trabajo y los jefes laboristas.

El «lock-out» empezará mañana.

HUELGA GENERAL.—Génova, 10. Con motivo de un conflicto surgido entre fascistas y socialistas se ha proclamado la huelga general en Sostripontene.

CIRCULACION RESTABLECIDA.—Lisboa, 10. Ha quedado restablecida la circulación normal de los tranvías.

LA SESION DE HOY

Diputación provincial

El día 11

Abre la sesión, a las once y media de la mañana el señor Díaz Agero (don Alfonso), quien empieza por dar cuenta de las determinaciones adoptadas por la Junta de Sanidad por la Corporación ante los casos de tifus ocurridos en Madrid y hospitalizados en el Hospital Provincial.

A estas últimas advierte que han cooperado con gran celo y diligencia los visitantes del citado establecimiento, señor García Quejido, y del de San Juan de Dios, don Adolfo del Coso.

El hermano del señor Arizmendi

Acto seguido el señor Díaz Agero pone en conocimiento de la Corporación el fallecimiento de don Luis Arizmendi, hermano del vicepresidente de la Diputación, don Manuel, y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación y que se comunique al citado diputado tal acuerdo.

Otras cosas

Se dió cuenta de una carta de la viuda del señor Mestre Martínez, significando su agradecimiento por el recuerdo dedicado a su ilustre esposo en sesión pública.

Se acuerda asistir al traslado de los restos de Quintana, San Miguel y Ortega y Frías.

En diversos asuntos del orden del día hablan los señores Rodríguez Díaz, Díaz Agero, Sarabia, Ovejero, Molás, Barrio y Del Coso.

Ruegos y preguntas

En la hora de ruegos y preguntas, el

señor Díaz Agero dió cuenta de las gestiones que ha realizado cerca del nuevo Gobierno, en unión de los demás presidentes del Comité ejecutivo de la Asamblea de Diputados y de la favorable acogida que obtuvieron de los señores Sánchez Guerra, Bergamín y Pinés.

A propuesta del señor presidente, y después de breves palabras del señor Crespo elogiando al señor Pinés, se acuerda felicitar a éste por su nombramiento de ministro de la Gobernación.

Se acuerda adherirse al homenaje de Castroviejo, y a propuesta del señor García Quejido, y nombrar al ilustre periodista hijo predilecto de la provincia. Hacen otros ruegos los señores Barrio, Crespo, Ovejero, Navarrete y Salcedo, y el señor Ovejero propone se incluyan en el presupuesto 17.500 pesetas para convertir el patio central del Palacio provincial en Biblioteca pública.

Se levanta la sesión.

LIBROS Y AUTORES

La Justicia

Conferencias cuaresmales en la iglesia de San Ginés, por el reverendo padre Albino Menéndez-Reigada. Primera conferencia. Precio una peseta. Se venderá en las puertas del templo y librerías religiosas.

EL MOMENTO POLITICO

Preparando la presentación en las Cortes

Consejos de ministros

EL DE AYER

A LA SALIDA

Nota oficiosa

Hasta las nueve y media duró anoche el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, y el subsecretario, señor Marfil, entregó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo, después de escuchar las manifestaciones de su presidente, relacionadas con la solución de la crisis, la significación del Gobierno y las líneas generales del plan que ha de destrozarse en el Parlamento, oyó las explicaciones que fueron dadas los ministros del estado de los asuntos de sus respectivos departamentos, y comenzó a deliberar sobre ellos, deliberación que habrá de continuar mañana.

Como resultado del examen verificado se convino en los puntos que, como se declaró, el Consejo habrá de tratar el presidente del Consejo en su discurso de presentación a las Cámaras el próximo martes.

Se acordó mantener las candidaturas ya formadas para las Comisiones parlamentarias, sin otras modificaciones que las absolutamente indispensables por razón del nombramiento de algunos ministros.

Se concedió un absoluto voto de confianza al presidente del Consejo para que, de acuerdo con los ministros titulares, provea los cargos que resulten vacantes en cada departamento.

Quedó aprobada la distribución de fondos del mes.»

EL DE HOY

A LA ENTRADA

A las cuatro se han reunido los ministros en Consejo.

El presidente manifestó, a la entrada, que esta mañana había visitado a los señores conde de Romanones y don Melquíades Álvarez, como ayer lo había hecho al marqués de Alhucemas, y probablemente lo hará mañana al señor A/ba, para hablarles de sus proposiciones en el Parlamento y de la obra que quiere acometer a las Cortes.

El señor Sánchez Guerra ha salido hoy muy satisfecho de las entrevistas ya celebradas, encontrando a todos muy bien dispuestos para dar sus facilidades.

Los periodistas le preguntaron si había algo respecto al alto comisario, y contestó que nada sabía, porque anoche no asistió el ministro de la Guerra, por hallarse todavía en Consejo, a la conferencia con el general Berenguer.

El ministro de Marina anunció que el lunes saldrá, para hacerse cargo de la escuadra, el almirante Aznar, comandante de la misma.

El de Estado, refiriéndose a las negociaciones que se siguen con Francia para llegar al convenio comercial, dijo que continúa las conversaciones con monsieur Serruys, y que ambas partes tienen grandes deseos de llegar prontamente a un acuerdo.

El ministro del Trabajo sólo habló a los periodistas del expediente de arrendamiento del que fué teatro lírico para dedicarlo a albergue o instalación del citado Ministerio.

El expediente, ya informado, le ha sido devuelto por el Consejo de Estado.

Los demás ministros nada dijeron.

Por los Ministerios

EN LA PRESIDENCIA

Conferencias y Consejos

En sustitución del presidente del Consejo ha recibido hoy a los periodistas el subsecretario, señor Marfil.

Dijo que el presidente había ido a despedir con el Rey por haberle variado hoy la hora.

Además que esta mañana el presidente había estado en casa del conde de Romanones, con el que había celebrado una conferencia cordialísima sobre la situación política y proyectos del Gobierno en el Parlamento. Ayer el señor Sánchez Guerra visitó, con el mismo objeto y con el mismo resultado y cordialidad, al marqués de Alhucemas.

Para continuar el estudio de los asuntos comenzados ayer anunció que el Gobierno volverá a reunirse en Consejo esta tarde, a las cuatro.

EN TRABAJO

Los mutualistas valencianos

El presidente de la Diputación de Valencia, señor Jiménez Bontrosa, y los señores Martínez y Ballester, en representación de los mutualistas valencianos, Maril Lázaro y Montesinos Checa, han visitado al ministro y subsecretario del Trabajo, Comercio e Industria, interesándose la aprobación de las conclusiones aprobadas en la gran Asamblea celebrada en Valencia el domingo 5 de Marzo.

EN GOBERNACION

Sin noticias

A la hora de costumbre recibió esta mañana a los periodistas el ministro de la Gobernación, quien dijo que no tenía noticias que dar.

Preguntado sobre la provisión de altos cargos, dijo que aún no había tenido tiempo de preocuparse de ello.

PURGANTE YER. EL MEJOR Y MAS AGRADABLE. PRECIO 0,40 PTAS. Es de un sabor delicioso, obra sin violencia, no irrita el intestino, no produce cólicos y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes. Caja con dos pastillas sólo cuesta 40 céntimos

EN GUERRA

Presentaciones al ministro

El lunes, desde las diez de la mañana, empezarán a verificarse en el Ministerio de la Guerra las presentaciones del elemento militar al nuevo ministro.

En ese día se verificarán las de los siguientes señores y entidades: Consejo Supremo de Guerra y Marina, capitán general, señor Weyler; Estado Mayor Central del Ejército, Direcciones generales de la Guardia civil y Carabineros, Inspección de Ferrocarriles Etapas e Industrias civiles, Escuelas de Tiro, capitán general de la región, gobernador militar y guarnición, generales disponibles y generales de reserva.

Los padres de los soldados de cuota

Esta mañana le ha visitado una Comisión de padres de soldados de cuota de todas las secciones de España, para pedirle que sean traídos a la Península sus hijos, soldados de los reemplazos de 1920 y 21, que ya han cumplido el tiempo de servicio reglamentario.

Dichos señores salieron muy bien impresionados de su entrevista con el general Olague, el cual les prometió estudiar el asunto con cariño.

EN MARINA

Visitas

En la mañana de hoy han cumplimentado al nuevo ministro de Marina el almirante don Ricardo Fernández de la Puente, ex viceministro don Augusto Durán y otras personalidades.

También ha visitado al señor Ordóñez, comandante general de la Escuadra, don Juan Bautista Aznar, quien ha celebrado una larga conferencia con el ministro, y por cuya razón no ha podido recibir hoy a los periodistas.

OTRAS NOTICIAS

Los señores Cierva y Maestre a Murcia

En el expreso de Cartagena salieron anoche para Murcia y Cartagena, respectivamente, los ilustres ex ministros señores Cierva y Maestre, el primero de los cuales acompañado de su distinguida esposa.

A despedir a los viajeros acudió a la estación numerosísima concurrencia, entre la que vimos al subdirector de Orden público y al coronel de Seguridad, al conde de Colomby, a los altos funcionarios de los ministerios de la Guerra y de Fomento, y a ininidad de amigos políticos y particulares del señor Cierva.

Entre el conde de Romanones, que estaba en la estación a despedir a su hermano el duque de Tovar, y el ex ministro señor Maestre se cruzó un breve y chispeante diálogo, que el señor Maestre terminó diciendo:

—Usted, como he venido a la estación para convencerme de que nos vamos.

La ausencia del señor Cierva de Madrid durará unos diez días.

Maura en Salamanca

Salamanca, 10. Ha llegado en automóvil el ex presidente del Consejo don Antonio Maura, a quien acompaña su hermano don Francisco.

Se hospeda en el Hotel Comercio, y se negó a recibir a nadie.

Un periodista que logró hablar con él un momento le hizo infructuosamente preguntas, puesto que el señor Maura se mostró con él reservadísimo.

Cambó en Barcelona

Ha llegado a Barcelona el ex ministro señor Cambó, acompañado del señor Rodés.

El señor Cambó recibió la visita de la Junta de acreedores del Banco de Barcelona.

También le han visitado algunos periodistas, pero sin resultado, pues guarda una gran reserva, y sólo ha expresado su confianza en que el nuevo Gobierno dará una solución en la cuestión de Barcelona que permita restablecer su vida normal.

La tarde política

La entrevista del jefe del Gobierno con los jefes liberales

En los círculos políticos se ha comentado la entrevista que el presidente del Consejo de ministros ha celebrado con los señores conde de Romanones, marqués de Alhucemas y Alvarez (don Melquíades).

Se asegura que los personajes consultados por el señor Sánchez Guerra se negaron a acceder a la pretensión del Gobierno de que se suspendan las sesiones parlamentarias para dar tiempo a los ministros para que confeccionen los Presupuestos.

Los jefes liberales convinieron en que, con la semana parlamentaria, hay tiempo sobrado para todo.

Será admitida la dimisión de Berenguer

Los amigos del conde de Romanones afirmaban hoy que el Gobierno aceptará la dimisión del alto comisario de Marruecos, general Berenguer.

Los altos cargos

En las tertulias políticas es tema éste que cuenta con muchas devociones.

Hoy se daban como seguros los nombramientos siguientes:

SE VENDE

CAMION ALEMAN marca «STOEWER» CUATRO TONELADAS, 38 HP MUY BARATO TODA PRUEBA

Razón: EN ESTA ADMINISTRACION

Ayuntamiento de Madrid

El alcalde insiste en su actitud contra el «Metro»

Al recibir hoy a los periodistas, el señor alcalde les manifestó que continúa firme en su criterio de ir a la suspensión de las obras del Metropolitano, y que si no lo ha hecho ya ha sido por ultimar ciertos detalles necesarios para que la Empresa del «Metro» no tenga recurso legal a que atenerse.

El premio segundo

correspondiente al 4.273, con 55.000 pesetas, cayó en la afortunada Lotería de doña María Ana Ardizzone, Costanilla de los Angeles, 15, estanco. Tiene también aproximaciones del segundo y centenas de los tres mayores, más uno de 2.000 pesetas para el 15.032. La administradora, doña María Ana Ardizzone, sirve remesas de billetes del sorteo de 11 de Mayo y varios otros sorteos. Costanilla de los Angeles, 15. Lotería de la suerte.

Convocatoria

La Sociedad «El Bloque» celebrará el día 19 del corriente, a las doce horas, en su domicilio, calle Nueva de la Trinidad, número 13, la Junta general ordinaria del presente año, a la que podrán asistir los socios que reúnan las condiciones consagradas en los estatutos sociales.

Madrid, 11 de Marzo de 1922.—El secretario.

Lotería núm. 30

Esperteros, 8 MADRID. Muchos premios y uno de 2.000 pesetas para el 5.012. El administrador, don Antonio Rodríguez, sirve remesas de billetes del 11 de Mayo.

Lotería núm. 39

Plaza del Angel, nº 9 Madrid. Últimamente el sorteo y 2.000 pesetas en el 15.918. Es la que dió los sesenta millones de Navidad y otros muchos premios. La administradora, doña Juana Llopis, tiene a la venta los billetes del gran sorteo 11 de Mayo, de los que sirve pedidos.

Lotería número 4.

Puerta del Sol, 11 y 12. Le han correspondido muchos premios y uno de 2.000 pesetas para el 22.113. El administrador, don Ricardo Fernández, tiene a la venta los billetes del gran sorteo de 11 de Mayo, de los que sirve remesas.

El premio tercero.

con 25.000 pesetas fué para el número 7.281, vendido en la Lotería de doña Ascensión Palacios, Corredera Baja, 14. Le han correspondido también centenas de los mayores.